

# Les lycées professionnels font découvrir leurs structures porteuses d'emplois

Samedi 26 mars, les lycées professionnels du IV Septembre et Guynemer ouvriront leurs portes pour faire découvrir toute la variété de leurs filières.

De l'industrie au numérique, en passant par le commerce ou les services à la personne, les formations professionnelles ne manquent pas sur Oloron. Pour le montrer, et mieux mettre en valeur ces filières trop peu connues alors que porteuses d'emplois, le lycée Guynemer et celui du IV Septembre comptent sur leurs portes ouvertes de ce samedi 26 mars. « Même si nos établissements sont connus et reconnus sur le territoire, il faut mieux communiquer. Ces portes ouvertes sont l'occasion de découvrir des métiers en tension qui recrutent sur le territoire. L'emploi se trouve aussi sur les Pyrénées-Atlantiques, et si nos lycées existent, c'est justement car ils répondent à des besoins », explique le proviseur du lycée des métiers de l'industrie Guynemer, Christophe Kempynck.

## De nombreux partenaires

« La complémentarité de nos formations permet de coller à la réalité du territoire, comme le montrent les chiffres du rectorat sur l'insertion professionnelle de nos jeunes après leur diplôme », se félicite Jean-Michel Simonet qui dirige le lycée du IV Septembre, et revendique pas moins de 270 commerces et services partenaires de son établissement. « Dans les filières du commerce et du soin à la personne, il y a du travail localement, et on manque de recrues », rappelle-t-il. Même constat chez son collègue des métiers de l'industrie, qui reçoit des appels des entre-



Les proviseurs et les équipes éducatives des lycées Guynemer et du IV Septembre invitent les jeunes Oloronais à venir découvrir leur établissement. Lors des portes ouvertes, on pourra découvrir les créations des élèves : savons, pièces d'outillage... © C.B.

prises du territoire : « Elles s'inquiètent du manque d'effectifs, alors qu'il y a une vraie nécessité de pouvoir à ces emplois sur le territoire ». Pour le nombre de partenaires, c'est le lycée Guynemer qui gagne, avec plus de 300 entreprises prêtes à prendre des stagiaires. Une mention complémentaire portant sur les services numériques aux entreprises ouvrira

également à Guynemer en septembre prochain.

## Accompagner au mieux les élèves

Les deux proviseurs insistent également sur l'importance de l'accompagnement des adolescents et jeunes adultes qui sont dans leurs lycées : « Nous sommes de petits établissements, avec environ 200 élèves chacun. C'est une réalité trop

peu connue, qui permet une vraie écoute des besoins individuels ». Car une des clés pour accéder à un emploi qui plaît, c'est aussi parfois de prendre le temps. « Le choix de la filière se fait en première, pas en seconde. Et nous aidons régulièrement des élèves à changer d'orientation s'ils le désirent. Les passerelles sont toujours possibles », sourit Christophe Kempynck. « Ces portes ouvertes, pour nous, c'est un moment qui va permettre de recréer du lien après deux années rendues compliquées par le Covid. On a besoin de ce lien, de montrer ce que savent faire nos jeunes et de rappeler que nous sommes des filières d'excellence ».

CAMILLE BILLEMONT ■



## Une ouverture à l'international

Les lycées professionnels permettent également à leurs élèves de voyager, avec des stages d'un mois en immersion dans des entreprises espagnoles (pour le IV Septembre) ou irlandaises (pour Guynemer). Le dispositif Aquitapro permet aussi de partir six mois à l'étranger grâce à l'aide de l'Europe. Les deux proviseurs espèrent pouvoir relancer et développer ces échanges, qui avaient été mis en pause suite à la crise sanitaire.